



GEMEINDE NEUFAHRN

BEI FREISING

Vorstellung

Vorlage Nr.: Vorz/004/2024

Sachgebiet Büro des Bürgermeisters	Sachbearbeiter Ostertag-Hill, Gabriele	Datum: 17.01.2024
---------------------------------------	---	----------------------

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Status
Gemeinderat	29.01.2024		öffentlich

Vorstellung CI (Designkonzept) Kultur in Neufahrn

Sachverhalt:

Im Jahr 2017 hatte die Gemeinde Neufahrn Florian Schmidt (damals *10113 Media*, seit 2022 *Florian Schmidt Design*) beauftragt, eine CI mit Styleguide für die Gemeinde Neufahrn zu entwickeln. Diese CI-Vorgaben kommen seit 2018 sukzessive zur Umsetzung und Anwendung.

Für den Bereich **Kultur in Neufahrn** wurde zuvor keine vollumfängliche CI (Corporate Identity) beauftragt. Es gab einzig ein Kultur-Logo, welches im Jahr 2008 erstellt wurde. Durch die erheblichen Verschiebungen im Medienbereich der letzten Jahre, mit einem gesellschaftlich massiv gestiegenem Social Media Engagement, wuchs das Bedürfnis für eine konzeptionelle Designbasis im Kulturbereich der Gemeinde, die auf alle Medien übertragbar ist.

Daher wurde die Agentur *Florian Schmidt Design* Anfang 2023 mit der Erarbeitung eines Designkonzeptes für **Kultur in Neufahrn** beauftragt, das Eigenständigkeit als Marke und Zugehörigkeit zur aktuellen Gemeinde-CI vereinbart. Die Vorgaben waren wie folgt:

- Für **Kultur in Neufahrn** soll ein eigenständiges und neues Designkonzept entwickelt werden, welches als Basis dient, um den Bereich **Kultur in Neufahrn** in den nächsten Jahren optisch zu prägen und einen Wiedererkennungswert zu schaffen.
- **Kultur in Neufahrn** ist konzeptionell wie eine Art Tochtermarke der Gemeinde Neufahrn zu betrachten.
- Es ist eine konzeptionelle Designbasis zu erstellen, die sich auf alle Medien (Print, Online/Social Media, etc.) übertragen lässt und einer breiten Zielgruppe Rechnung trägt.
- Das Design soll plakativ sein und primär auf kulturelle, künstlerische und freie Veranstaltungen wie Vorträge, Konzerte und Lesungen etc. bezogen werden.
- Offizielle Veranstaltungen ausgehend von der Gemeinde (Bürgerversammlungen oder z.B. das Volksfest) sollen weiterhin im Gemeinde-CI kommuniziert werden. Die Zuweisung von Themen/Veranstaltungen zu den jeweiligen Designkonzepten (Gemeinde Neufahrn oder **Kultur in Neufahrn**) soll sich im Laufe der finalen Umsetzung von Medien ergeben bzw. situativ entschieden werden.

Das von *Florian Schmidt Design* erstellte Designkonzept **Kultur in Neufahrn** wird ab jetzt verwendet und in der Sitzung vorgestellt.

Die Haushaltsmittel waren eingestellt.

Diskussionsverlauf: